
Ce procès-verbal est sujet à changements et sera soumis pour approbation lors du 

prochain conseil de quartier qui se tiendra plus tard en 2024. 
 

 

 

CONSEIL DE QUARTIER no 1 

Secteur Lac Blouin – Centre-ville 

 

 

COMPTE RENDU d’une rencontre du conseil de quartier du secteur Lac Blouin – Centre-Ville, 

tenue mercredi le 27 mars 2024 à 19 h, dans la salle du conseil de l’Hôtel de ville de Val-d’Or. 

 

PRÉSENCES 

M. Benjamin Turcotte, conseiller municipal du district 1 et président du conseil de quartier 

M. Guylain Lacaille, conseiller de quartier 

M. Marc Gingras, conseiller de quartier 

Mme Josée Béliveau, conseillère de quartier 

M. Carl Lacharité, conseiller de quartier 

Mme Chantal Gaignard, agente administrative aux communications 

 

ABSENTS 

M. Dany Lauzon, conseiller de quartier 

 

NOMBRE DE CITOYENS PRÉSENTS : 2 personnes 

 

 

1. Ouverture de la séance et mot de bienvenue 

M. Benjamin Turcotte, président du conseil de quartier, procède à l’ouverture de la séance à 

19 h 13. Il souhaite la bienvenue à tous ses conseillers et conseillères, ainsi qu’aux citoyens 

présents.  

 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour  

Le président procède à la lecture de l’ordre du jour. Il est proposé par M. Guylain Lacaille, appuyé 

de M. Carl Lacharité, de l’adopter. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

Résolution # 2024-03-01 

 

3. Lecture et adoption du procès-verbal de la rencontre du 25 octobre 2023 

Le président fait une lecture rapide du procès-verbal tout en effectuant les suivis au fur et à 

mesure. Il est proposé par Mme Josée Béliveau, appuyé de M. Guylain Lacaille, de l’adopter avec 

les corrections demandées.  

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

Résolution # 2024-03-02 

 

4. Suivis 

a) Pollution lumineuse : Le Service du permis travaille à ce dossier.   

b) Bran de scie : La suie pourrait être due à un événement localisé (feu de foyer).  
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c) Chemin du lac de sœurs | Camping sauvage : La situation de cohabitation difficile telle 

que décrite dans les rencontres précédentes se déroule dans le district de M. Jean St-Jules. 

Du nouveau : l’emprise de la rue du Souvenir appartient désormais à la Ville jusqu’au 

stationnement, donc il sera possible de règlementer. La plage du lac des Sœurs et le lac lui-même 

appartiennent encore au ministère des Ressources naturelles et des Forêts.  

 

5. Circulation :  

 

M. Turcotte demande s’il y a des nouveautés en matière de circulation. Quelques sujets sont 

abordés : 

 

a) Des capsules de prévention sont actuellement diffusées à la télévision partout au Québec. 

 

b) L’on demande s’il ne serait pas possible de faire installer des radars éducatifs dans le 

quartier. 

 

c) Un citoyen de la rue Quebco (coin rue Guay/du Lac) filme les automobilistes brûler les feux 

rouges. 

 

b)  Des roulières profondes se sont formées en bas de la côte au début de la route 397 et en 

sortant du rond-point. 

 

d) Il y aura un impact dans la circulation cet été, au centre-ville, aux intersections suivantes : 4e 

Avenue et petit centre d’achat Val-d’Or, et rue Germain/ch. Sullivan. Les travaux de phase 4 

seront réalisés entre la 7e et la 6e.  

 

e) Des arbres ont été coupés au coin du boulevard Barette et de la 7e Rue pour construire un 

carrefour giratoire.  

 

6. Projets participatifs de citoyens :  

 

Lors de précédentes rencontres, les citoyens ont voté pour leurs projets citoyens préférés. Ainsi, 

il a été décidé d’allouer la somme annuelle de 2500 $ du budget de quartier pour réaliser les 

projets suivants : 

• 2022 : mini-lac à Baie jolie : (défrichage d’un petit sentier de 1,7 kilomètre, construction d’une 

plateforme d’observation, installation d’une table de pique-nique et d’un tableau d’explication 

du site) 

• 2023 : installation de pancartes silhouettes pour ralentir la vitesse dans le quartier 

 

Ces deux projets sont en cours de réalisation, et un troisième projet verra le jour cette année : 

• 2024 : fête de quartier dans le domaine Quebco 

Voici l’état d’avancement de chacun des projets :  

a) Projet de mini-lac à Baie-Jolie : En 2022, le conseil de quartier a réservé 2500 $ pour réaliser le 

projet de mini-lac proposé par M. Gingras. Celui-ci présente son projet.  
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Le projet comprend de tracer le sentier de 1,7 kilomètre, de construire une plateforme 

d’observation, une table de pique-nique et d’avoir un tableau d’explication, car le site revêt une 

histoire particulière.   

Pour l’avancement du projet, il importera que quelqu’un s’en porte garant, en définissent les 

grandes étapes, qui fait quoi, et à quel prix. Pour ce qui est du traçage du sentier, M. Gingras 

propose de faire affaire avec Accro-vélo qui ont l’habitude d’aménager des sentiers. M. Turcotte 

trouve le projet inspirant, mais pour sa réalisation, il importera de le structurer et de trouver les 

ressources nécessaires. Étant donné que le sentier sera entretenu par la Ville, il faut aussi se 

coordonner avec le Service sports et plein air.  

 

b) Création d’un comité pour le suivi du projet de pancartes silhouettes : Lors de la précédente 

rencontre, il avait été décidé d’allouer 2500 $ à ce projet à partir du budget de quartier de 2023. 

Suite à la rencontre, M. Turcotte avait établi des relations avec plein de gens intéressés à 

s’impliquer dans le projet, mais malheureusement, ils sont absents à la réunion de ce soir. Il tentera 

de les contacter directement pour former le comité.  

 

c) Fête de quartier : M. Carl Lacharité en est à organiser une fête de quartier dans le quartier 

Quebco avec d’autres citoyens. L’idée est de permettre de permettre à des gens de tous 

les âges d’apprendre à se connaître et de socialiser. Cette fête aura lieu le 1er juin de 11 h 

à 16 h au parc Blouin. L’organisateur est allé chercher des commandites de commerçants 

du quartier pour payer les jeux gonflables et autres activités. Il y aura un chapiteau sur place 

pour permettre de se reposer et des hotdogs seront servis gratuitement. L’on s’attend à 

recevoir entre 100 et 200 personnes, mais cela pourrait être plus.  En effet, l’on compte 

environ 3000 personnes dans le quartier.  

 

Il est proposé par le conseiller de quartier à M. Carl Lacharité qu’une partie ou une totalité du 

budget de quartier 2024 puisse être allouée à une activité de fête de quartier dans le 

secteur Quebco. Le montant donné sera établi pour la prochaine rencontre; M. Lacharité et 

M. Turcotte se rencontreront pour en discuter entre-temps. 

 

7. Élections aux postes vacants 

 

Les élections sont reportées à la prochaine rencontre. M. Gingras propose que chaque personne 

apporte une personne au conseil de quartier.  

 

8. Varia 

 

a) Conseils de quartier | Audience : Pourrait-on repenser la formule des conseils de quartier? 

Une discussion s’amorce à ce sujet. Une citoyenne émet un commentaire à l’effet que la 

présence en Zoom pourrait « booster » l’audience. Elle l’a observé lors de réunions 

syndicales, durant la grève des enseignants. Elle fait remarquer qu’il y a peu de gens dans 

l’assistance, mais que pourtant, plusieurs groupes de citoyens sont très actifs sur Facebook.  

b) Valdor au prem1er plan : Sept partenaires du milieu de Val-d’Or s’unissent dans un 

processus collaboratif afin de doter le territoire d’un plan de développement économique. 

Pour en savoir plus, il suffit d’aller lire l’article sur le site Web de la Chambre de commerce, 

incluant un sondage auquel vous pouvez répondre jusqu’au 5 avril 2024 : 



Conseil de quartier no. 1 – Secteur Lac Blouin – Centre-ville 

Rencontre du 27 mars 2024 

4 
 

https://ccvd.qc.ca/2024/03/14/val-dor-au-prem1er-plan-economique/. Il est souhaité que 

la population en général puisse y répondre.  

c) Lumières sur le versant de l’Esker | Boites postales : La compagnie électrique est venue 

poser l’électricité, puis le lampadaire deux semaines avant Noël. Les lumières fonctionnent 

depuis. 

d) Nouveau policier-parrain : M. Turcotte annonce la collaboration d’un nouveau policier-

parrain. 

 

9. Affaires nouvelles et questions des citoyens 

Aucune question. 

 

10. Date de la prochaine séance 

La date de la prochaine rencontre du conseil de quartier aura lieu le 22 mai à 19 h à la salle du 

conseil de l’hôtel de ville de Val-d’Or.  

 

11. Levée de la séance 

L’ordre du jour étant épuisé, il est proposé par Mme Josée Béliveau, appuyé de M. Guylain 

Lacaille, de lever la rencontre à 20 h 57.  

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

Résolution # 2024-03-03  

_______________________________________ 

Chantal Gaignard 

Secrétaire d’assemblée 

https://ccvd.qc.ca/2024/03/14/val-dor-au-prem1er-plan-economique/

